

Die Eternit (Schweiz) AG wird zur Swisspearl Schweiz AG

Mit der Übernahme des dänischen Faserzementherstellers Cembrit Holding A/S im Sommer 2022 ist die Swisspearl Group AG, zu der auch die Eternit (Schweiz) AG gehört, stark gewachsen. Weiterhin mit drei Namen auf dem Markt aktiv zu sein wäre zu aufwendig. Daher werden die Marken Cembrit, Swisspearl und Eternit unter dem gemeinsamen Namen Swisspearl zusammengefasst, um eine starke Marke zu schaffen. Der Name Swisspearl wird von der Eternit (Schweiz) AG seit 2002 im Export genutzt und ist in vielen Ländern in der Baubranche bekannt. Ab dem 1.4.2023 wird die Eternit (Schweiz) AG neu unter dem Namen Swisspearl Schweiz AG firmieren.



Einblick in die Produktion von Faserzementplatten in Niederurnen. Bilder: Eternit (Schweiz) AG

Im Sommer 2022 hat die Swisspearl Group AG, zu der auch die Eternit (Schweiz) AG gehört, den dänischen Faserzementhersteller Cembrit Holding A/S gekauft. Dass die Cembrit in die Swisspearl Group integriert wird, stand von Anbeginn fest. Aus verschiedenen Gründen stellte sich die Frage, ob eine Mehrmarkenstrategie weiterverfolgt oder eine gemeinsame Marke für die gesamte Unternehmensgruppe genutzt werden soll.

Die Swisspearl Group hat sich nach eingehenden und vertieften Analysen für einen gemeinsamen Namen, eine gemeinsame, starke Marke entschieden und beschlossen keinen neuen Namen zu suchen, sondern den Namen Swisspearl für die Unternehmen der gesamten Gruppe, für die neu zugekaufte Cembrit wie für die alteingesessenen Eternit Firmen, einzusetzen. Dies weil Swisspearl in vielen Ländern in der Baubranche und der Architekturszene schon gut bekannt und eingeführt ist. Zudem ist der Name in vielen Ländern geschützt. Der Schutz eines neuen Namens hätte nicht nur hohe Kosten verursacht, sondern auch viel Zeit in Anspruch genommen.

Der Name Eternit kam nicht in Frage, da mit der Lizenzvergabe für die Produktion von Faserzement durch den österreichische Erfinder Ludwig Hatschek die Nutzung des Namens Eternit verpflichtend verbunden war. Damit wurde das Recht am Namen auf den geographische Gültigkeitsbereich der Lizenz beschränkt. Dies führte dazu, dass in vielen Ländern unterschiedlichste Akteure Firmen mit dem Namen Eternit gründeten, welche die Rechte am Namen Eternit besitzen. Deswegen nutzte die Eternit (Schweiz) AG im Export seit 2002 den Namen Swisspearl.

Die Eternit (Schweiz) AG wird rechtlich ab dem 1. April 2023 neu mit dem Namen Swisspearl Schweiz AG firmieren. Der Hauptsitz der internationalen Holding, der Swisspearl Group AG, ist in Niederurnen im Kanton Glarus. Der Sitz der Swisspearl Schweiz AG ist ebenfalls in Niederurnen. Damit wird der Standort Niederurnen weiter gestärkt. Unsere Wurzeln, unsere Werte und Ziele blei-

ben erhalten. In einigen Produktnamen wird der Name Eternit in der Schweiz auch in Zukunft weiterleben!

Eternit (Schweiz) AG
www.eternit.ch

Swisspearl Group AG

Die Swisspearl Group AG ist heute ein Unternehmen mit ca. 2'400 Mitarbeitenden, 9 Produktionsstätten in Niederurnen und Payerne (beide Schweiz), Vöcklabruck (Österreich), Anhovo (Slowenien), Lohja (Finnland), Beroun und Šumperk (beide Tschechische Republik), Nyergesújfalú (Ungarn) und Trzemeszno (Polen) sowie mit Vertriebsniederlassungen in 15 Ländern (Bahrain, Belgien, Dänemark, Deutschland, Frankreich, Finnland, Irland, Niederlande, Norwegen, Österreich, Polen, Schweden, Schweiz, Slowenien, Vereinigtes Königreich).



Unter steter Qualitätskontrolle wird die Rohmasse behutsam aufgewickelt, gepresst, geschnitten, getrocknet und gefärbt.



Erst im gepressten Zustand erhält Faserzement seine aussergewöhnliche Festigkeit.